

# Campo, Leonés

PUBLICACIÓN MENSUAL PARA EL AGRICULTOR Y GANADERO

Nº 359

Paseo de Salamanca, 1 bajo. 24009 León. Tel.: 987 245 231.

[www.asajaleon.com](http://www.asajaleon.com)

Franqueo concertado: 24/39

ENERO / 2022

## ASAJA PRESENTÓ EL INFORME DEL AÑO AGRÍCOLA 2021

El presidente de ASAJA de León, Arsenio García Vidal, el vicepresidente Pedro Cañón, y el secretario general José Antonio Turrado, presentaron el lunes 17 de enero en rueda de prensa el informe que ha hecho la organización sobre la agricultura y ganadería en la provincia en el año 2021.

Un año caracterizado por unas cosechas aceptables, siendo francamente buenas en los cereales y oleaginosas y particularmente el maíz, y caracterizado por un incremento de los costes de producción por el alza de precios de todos los insumos agroganaderos.

El maíz fue sin lugar a dudas el cultivo estrella con una cosecha

superior al millón de toneladas de grano y un valor de mercado de 277 millones de euros.

El campo de la provincia facturó por valor de 819,98 millones de euros y tuvo unos costes de insumos por valor de 531,56 millones

euros. Una vez descontadas las abultadas facturas del pago de la renta de las tierras no propias, el de los intereses y el de la mano de obra contratada, la renta empresarial agraria de la provincia de León ascendió a 203,17 millones de euros.

ASAJA estima que el 18 por ciento de la renta se va a manos de no profesionales de la agricultura y que el 82 restante se reparte entre una media de 6.615 agricultores que cotizaron durante el año 2021 como autónomos de la agricultura en la Seguridad Social.

El autónomo de la agricultura ha de afrontar también un gasto en las cotizaciones sociales de una media de 3.300 euros anuales.



de euros. El capítulo de las amortizaciones ascendió a 117,3 millones de euros, y el de las subvenciones a 110,3 millones de

tar también un gasto en las cotizaciones sociales de una media de 3.300 euros anuales.

**TRAMITA LOS PLANES DE MEJORA Y LA INCORPORACIÓN DE JÓVENES CON ASAJA. LO IMPORTANTE DÉJALO EN MANOS DE LOS PROFESIONALES QUE SABEN Y TE AYUDAN**

## **CAMBIOS LEGISLATIVOS EN LA U.E.**

La Comisión Europea invita a todas las partes interesadas a presentar observaciones acerca de la propuesta de revisión de las normas sobre ayudas estatales a los sectores agrícola, forestal y pesquero.

El objetivo de la revisión propuesta es adaptar las normas actuales a las prioridades estratégicas actuales de la UE, especialmente la política agrícola común (PAC), la futura política pesquera común (PPC) y el Pacto Verde Europeo. Los Estados miembros y otras partes interesadas podrán responder a la consulta hasta el 13 de marzo de 2022.

## **INSTRUMENTO FINANCIERO**

La Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural prorroga hasta el 31 de diciembre de 2022 la posibilidad de acceder a préstamos con garantía pública a través del Instrumento Financiero, Feader, incluido en el Programa de Desarrollo Rural de Castilla y León, para paliar los efectos causados por la pandemia del Covid-19.

Según el consejero, Jesús Julio Carnero, “esta forma de apoyo es muy novedosa e interesante para las actividades agrarias y agroalimentarias porque permite apoyar actuaciones íntegramente con préstamos garantizados o combinar el apoyo del Instrumento Financiero con subvención a fondo perdido”.

## **IVA DE LA ELECTRICIDAD**

La Federación Nacional de Comunidades de Regantes ha pedido por escrito a la titular del Ministerio de Hacienda y Función Pública, María Jesús Montero, un impuesto sobre el valor añadido reducido del 10% para el suministro de energía al regadío, que ahora es del 21%.

Así lo han apuntado en un comunicado fuentes de esta organización, en el que explican que ese IVA del 10% es el que soportan los suministros domésticos después de que el Gobierno prorrogara las medidas fiscales para reducir la factura de la luz y de que la Unión Europea acordara flexibilizar la normativa sobre este impuesto.

## **NUEVA OFICINA DE CAJA RURAL**

Caja Rural amplía su red de oficinas bancarias en la provincia de León con la inauguración el miércoles 29 de diciembre de un nuevo espacio en la localidad leonesa de Villadangos del Páramo.

Una inauguración con la que la entidad continúa ofreciendo sus servicios a particulares, empresas e instituciones de la zona en su “compromiso con el desarrollo de la actividad del territorio” y su defensa de “una filosofía cooperativa de banca local apegada a la tierra y a sus gentes”.

## **DE SOLIDARIOS NADA DE NADA**

ASAJA denuncia que la organización agraria UGAL y su cooperativa UCOGAL están gestionando en la Diputación de León el cobro del valor de varios camiones de forraje que entregaron de forma solidaria a ganaderos de Ávila con el motivo del gran incendio que se produjo este pasado verano y que destruyó miles de hectáreas de pastos.

Según ha podido saber ASAJA los funcionarios de la Diputación están poniendo reparos para pagar un forraje de la cooperativa UGAL ya que obligaría a saltarse los mecanismos legales propios de una administración pública.

## **REUNIONES CON LOS JÓVENES**

ASAJA ha mantenido reuniones informativas con jóvenes que pretenden incorporarse a la actividad agraria en la convocatoria que recientemente ha publicado la Junta de Castilla y León.

En estas reuniones se ha informado de las ayudas a las que pueden tener derecho los futuros jóvenes agricultores y de los compromisos que se adquieren al solicitarlas. Estos encuentros con jóvenes se han celebrado en las aulas de formación de ASAJA en las oficinas de León capital, La Bañeza y Ponferrada.

## **PRÓRROGA DE LOS PRESUPUESTOS**

El Consejo de Gobierno ha aprobado el Decreto que regula las condiciones de la prórroga de los Presupuestos de la Comunidad actualmente en vigor, desde el 1 de enero hasta la aprobación de los Presupuestos Generales de la Comunidad de 2022.

El decreto establece la prolongación de los créditos iniciales de 2021 en todos los capítulos y, de forma específica, los asociados a los compromisos realizados por la Junta hasta este momento, así como aquellos que resulten imprescindibles para atender los servicios públicos, facilitar la gestión administrativa y garantizar el cumplimiento del objetivo de estabilidad. Asimismo, se garantiza la ejecución de todas las transferencias finalistas, como las de la PAC, incluyendo las procedentes de los fondos europeos tanto de nueva generación como del nuevo marco financiero plurianual 2021-2027.

## **TRACTORES DE MÁS DE 40 AÑOS**

Desde marzo de 2020 no se pueden transferir tractores que se inscribieron en el ROMA hace más de 40 años, si estos tractores no tienen una estructura de protección homologada, es decir, barras antivuelco, por lo tanto la antigüedad del tractor, por sí sola, no es motivo para no poder transferirse. La excepción a esta norma general es en los casos de herencias siempre que el heredero acredite ser agricultor.

**Campo Leonés****PRESIDENTE:**  
Arsenio García Vidal**SECRETARIO GENERAL:**  
José Antonio Turrado Fernández**COLABORADORES TÉCNICOS:**  
Juan M. Alonso Lorenzana

Jesús A. Arias García

Conchi Antolín Espadas

Mercedes Carnicero Baza

Eduardo de la Varga de la Varga

Beatriz Cañón Sánchez

Gonzalo Fernández Arias

Elena Santín Fernández

Justina Bello Bello

Laura Granja Orejas

Adriana Antuña Ferreira

Teodoro Pérez Carrizo

Estefanía Fernández García

Estefanía Becares Peque

Gala Canas Antón

Silvia García Fernández

**EDITA:**Oficina en León:  
Paseo de Salamanca nº 1 bajo  
24009 León

Telf.: 987 245 231

Correo electrónico:

[asaja@asajaleon.com](mailto:asaja@asajaleon.com)

Internet:

[www.asajaleon.com](http://www.asajaleon.com)Oficina en La Bañeza:  
Plaza Romero Robledo, 3 bajo  
24750 La Bañeza (León)

Tfno.: 987 640 827

Oficina en Santa María del Páramo:  
Avda. Reino de León, 28  
Tfno.: 987 351 508Oficina en Valencia de Don Juan:  
C/ Federico García Lorca, 11  
24200 Valencia de Don Juan (León)

Tfno.: 987 751 511

Oficina en Sahagún:  
C/ Herrería, 2  
24320 Sahagún (León)

Tfno.: 987 780 781

Oficina en El Bierzo:  
C/ Batalla de Lepanto, 8 Entrepl.  
24403 Ponferrada (León)

Tfno.: 987 456 157

Oficina en Carrizo:  
Avenida Puente de Hierro, 74  
24270 Carrizo de la Ribera (León)

Tfno.: 987 357 409

Oficina en Villablino:  
Casa de la Cultura  
Ayto. de Villablino**IMPRIME:**  
Ediciones y Publicaciones  
Astorganas, S.A.**TIRADA DE ESTE NÚMERO:**  
4.000 ejemplares**DISTRIBUCIÓN GRATUITA****DEPÓSITO LEGAL:**  
LE/704-1989**Editorial**

José Antonio Turrado

**DÉJAME QUE TE CUENTE**

Vaya cómo empezamos el año. Si era poco lo del ministro Garzón, el presidente de la Diputación de León, Eduardo Morán, ha dicho que los ganaderos con vacas de razas no puras y por lo tanto no inscritas en los libros genealógicos, venden carne de peor calidad. Una sandez por la que todavía no ha pedido disculpas.

La organización Ugal y su cooperativa Ucogal han presumido de su acción solidaria enviando forraje a los ganaderos de Ávila afectados por un gran incendio de este verano. Un gesto elegante si no fuera porque han llevado la factura a la Diputación de León para que se la paguen. Los interventores no quieren, pero terminarán claudicando.

La plataforma que se opone la construcción de granjas de cerdos en el municipio de El Burgo Ranero está liderada por una destacada representante de la organización COAG y quién le vende el terreno a los promotores es una destacada representante de la organización UGAL. Siendo así, ¿a cuento de qué a quién se le "entafarra" la fachada de la oficina con alusiones a esa polémica es a ASAJA?. Hecho deplorable no justificado en ningún caso.

En El Bierzo se ha elegido nuevo presidente del Consejo Regulador del vino, se han repartido trabajo y todos están tan contentos. La anterior presidenta, Misericordia Bello, se ha marchado sin despedirse y sin arrepentirse de una gestión que le llevó a perder las elecciones por goleada. Es para que tomen nota quienes con similar arrogancia ocupan cargos.

El Partido Popular rectificó a tiempo y quitó de la candidatura a las Cortes de Castilla y León a Raúl Valcarce, un agricultor que lleva décadas de diputado provincial, procurando hacer todo el mal que puede al sector y en particular a ASAJA, compartiendo estrategias con Matías Llorente. Esta vez en el PP tuvieron reflejos.

Los promotores de macro plantas fotovoltaicas siguen contando con las bendiciones del Estado, de la Junta, de la Diputación y de muchos ayuntamientos y juntas vecinales. Suelen caer simpáticos a quienes son enemigos de agricultores y ganaderos a los que echan de sus tierras y pastos. ASAJA, en solitario, ha conseguido un pequeño logro, que las líneas de evacuación empiecen a planificarse subterráneas, que sin duda son menos molestas.

## ASAJA CRITICA A EDUARDO MORÁN POR HABLAR DE LA CALIDAD DE LA CARNE CON LA MISMA FALTA DE RIGOR QUE LO HIZO EL MINISTRO GARZÓN

La organización agraria ASAJA considera que las declaraciones del presidente de la Diputación de León, Eduardo Morán, respecto a la peor calidad de la carne que proviene de las vacas que se explotan en la montaña leonesa y que no están inscritas en libros genealógicos, es una apreciación personal falta de todo rigor científico, que bien podría haberse ahorrado como representante de una institución pública, y que al pronunciarlas se pone a la altura del ministro Garzón. Las vacas de la mayoría de las explotaciones ganaderas leonesas son de razas cárnicas puras o cruzadas y por lo tanto con distinto nivel de pureza racial, pero por lo general **no están inscritas en los libros genealógicos**, hecho por el cual, según el Presidente de la Diputación de León, su carne es de peor calidad.

Por otra parte, plantear

que los terneros pastores lleguen a la cadena de sacrificio “*como producto final*” sin rematar el engorde en un cebadero de dentro o fuera de la explotación, como se indicaba en la nota de la Diputación, es simple y llanamente desconocer la realidad del mercado de la carne. Otra ocurrencia que, en opinión de ASAJA, bien podría haberse evitado.

ASAJA no tiene nada que objetar a un intento de selección genética, en manos de la Universidad de León, por obtener un patrón racial de vaca de aptitud cárnea, similar a lo que fue la extinta vaca Mantequera Leonesa, y a que la Diputación financie el coste del proyecto, sin entrar a valorar su importe.

Si alguna vez se consigue dicho objetivo, esa nueva raza autóctona será **una alternativa más** en manos de los ganaderos, y será los ganaderos los



que decidan, en función del manejo y de los resultados económicos, en función de lo que demande el mercado, qué raza explotar.

El ganadero leonés ya está ofreciendo al mercado carne de calidad, como bien se le ha recordado estos días a otro “metepatas” como es el ministro Garzón. Ofrecemos carne de calidad con toda la diversidad que permiten las distintas razas y los distintos sistemas zootécnicos, adaptándonos a las exigencias

de un consumidor que es el que manda, cuando no a las de las carnicerías y linderas de distribución, y siempre cumpliendo con una normativa que garantiza el bienestar animal y la salubridad del producto final.

Las ocurrencias, consejos y medidas políticas del Presidente de la Diputación, para que los ganaderos produzcan carne de calidad, sobran, o si se quiere entran dentro de eso que el propio Presidente llama “competencias impropias”.

## AYUDA PARA CONSTRUIR CEBADEROS DE VACUNO

Se ha publicado en el BoCyL la Orden que tiene por objeto convocar las subvenciones, en régimen de concurrencia competitiva, destinadas a las inversiones de creación, ampliación o adaptación de otras instalaciones para **cebaderos de ganado** de las especies bovina, ovina o caprina en la Comunidad de Castilla y León.

Estas subvenciones permitirán mejorar el cierre del ciclo productivo de los animales nacidos en las explotaciones ganaderas ubicadas en la Comunidad Autónoma, facilitando una comercialización más cercana al ganadero y la introducción de medidas de bioseguridad, mejo-



rando en todo caso el funcionamiento y sostenibilidad general de las explotaciones, reduciéndose especialmente los costes de traslado de animales a ubicaciones más alejadas de las explotaciones.

## ASAJA CONSIDERA LESIVO PARA LA AGRICULTURA DE CASTILLA Y LEÓN EL PLAN ESTRATÉGICO DE LA PAC DISEÑADO POR EL MINISTERIO

ASAJA de Castilla y León califica de "lesivo para la agricultura de Castilla y León" el Plan Estratégico de la PAC que hoy enviará nuestro país a Bruselas.

Lesivo ya desde su base, porque el documento elaborado por el ministro Luis Planas y su equipo choca frontalmente con el modelo de agricultura y ganadería profesional de Castilla y León, ya que las medidas que propone sitúan a los profesionales en desventaja respecto a quienes tienen el campo como actividad complementaria. Así, desde la propia definición del "agricultor activo", el plan estratégico defendido por el Gobierno nacional difiere totalmente del que existe en Castilla y León, y se aleja totalmente del que se defiende, por ejemplo, en Francia, que estos días confirmaba que la percepción de ayudas debía supeditarse a la cotización a la Seguridad Social.

La OPA cuestiona medidas como el pago redistributivo o la degresividad en determinadas ayudas, sustentadas más en la ideología que en la realidad y necesidades de nuestras explotaciones, así como la supeditación de su percepción al cumplimiento de una "condicionalidad reforzada" con normas hasta ahora voluntarias.

Igualmente expresa



ASAJA su preocupación por la multiplicación de requisitos medioambientales, incluidos los nuevos ecoesquemas que, aunque voluntarios, suponen el 25% del presupuesto, "porque limitan la capacidad productiva, lo que su-

pondrá producir menos y a costes más elevados e implicará una caída de la rentabilidad en unas explotaciones que ya van muy justas" apunta el presidente de la OPA.

Tampoco ha rectificado el ministerio el impacto

negativo en la agricultura intensiva de regadío, particularmente en algunas zonas donde la mejor apuesta agronómica es el maíz en monocultivo, y deja sin respuesta las reivindicaciones de ASAJA en este sentido.

### EN 2021 TAMBIÉN SE PERDIERON AGRICULTORES EN LA PROVINCIA DE LEÓN, AUNQUE EL DESCENSO SIGUE SIENDO MODERADO

El número de agricultores leoneses que cotizaban a la Seguridad Social como autónomos con epígrafe agrario y ganadero el último día del pasado mes de diciembre de 2021 era de **6.570**, lo que representa una caída del 1,38% respecto a los 6.662 de diciembre de 2020.

La caída en el número de cotizantes es ligeramente superior a la del año 2020 con respecto a 2019, pero en todo caso sigue una tendencia de descenso moderado iniciada en los últimos años y que no tiene nada que ver con otros tiempos en los que, con menor incor-

poración de jóvenes, eran habituales caídas superiores al 5%. Los autónomos de la agricultura representan el 18,2% de todos los autónomos de la provincia, en número de 36.136 a finales del pasado año.

Respecto a los asalariados del campo, las cifras registradas de altas en la Seguridad Social a finales de año fueron de **1.963**, prácticamente iguales a las de un año antes. Estas altas se corresponden al conjunto de asalariados del Régimen General y a asalariados en el Sistema Especial de Trabajadores Agrarios.

En el conjunto de los

**8.533** cotizantes agrarios los autónomos representan el 77% y los asalariados el 23%. Esta cifra de 8.533 ocupados en labores agrarias representa el 5,32% de todos los cotizantes a la Seguridad Social en diciembre de 2021.

ASAJA valora positivamente que en los autónomos del campo las mujeres representen el 35,5% del censo, el porcentaje más alto de Castilla y León. En el estrato de los asalariados, las mujeres representan el 18,8% y los hombres el 81,2% restante.

# EL PROCURADOR DEL COMÚN PIDE LIMITAR LA INSTALACIÓN DE PLANTAS DE ENERGÍA FOTOVOLTAICA DEBIDO A SU POSIBLE INCIDENCIA EN EL SECTOR PRIMARIO

El Procurador del Común ha informado de que ha iniciado una actuación de oficio para lograr un equilibrio entre el fomento y promoción de las energías renovables, en este caso la generada por la luz solar, y el mantenimiento y desarrollo del sector primario en el medio rural, considerando la importancia del mismo en Castilla y León.

«Esta acción viene motivada por el incremento de solicitudes para la instalación de parques de producción de energía solar, en el marco de las nuevas directrices marcadas por el reciente Plan Nacional Integrado de Energía y Clima 2021-2030 en favor de las energías renovables, y las previsiones de orden temporal dispuestas por el Real Decreto-Ley 23/2020, de 23 de junio, en cuanto a las fechas límite previstas para la presentación y tramitación de las solicitudes», destacan desde el organismo.

Además, desde el Procurador del Común añaden que es necesario buscar el equilibrio máximo cuando algunas organizaciones agrarias han expresado sus reservas en relación al creciente



número de solicitudes y las eventuales consecuencias negativas que la proliferación de estas instalaciones puede suponer principalmente para la agricultura.

Obtenida la información que se consideró necesaria, la Defensoría ha trasladado a la adminis-

tración autonómica y a las diputaciones provinciales una serie de recomendaciones», aseguran desde la entidad.

Entre dichas recomendaciones, las enviadas a la administración autonómica, pasan por que las resoluciones que se dicten en los expedientes de

autorización de uso excepcional en suelo rústico impidan, con carácter general, su implantación en zonas que dispongan de algún tipo de protección reconocida, fundamentalmente, por el carácter agropecuario de los terrenos, para que sigan manteniendo ese destino.

## LA JUNTA Y LAS ORGANIZACIONES AGRARIAS VALORAN DE FORMA DISTINTA LA NUEVA PAC

El martes 11 de enero se celebró en Valladolid una reunión del Consejo Agrario de Castilla y León que presidió el presidente de la Junta Alfonso Fernández Mañueco, y en la que se abordó la situación de Castilla y León en el Plan Estratégico de la PAC que ha enviado a Bruselas el ministerio de Agricultura.

La Junta considera que la nueva PAC no va a reportar menos recur-

sos económicos a Castilla y León y que las exigencias que se imponen a los agricultores y ganaderos son asumibles y sensiblemente mejores a las que aparecían en las propuestas iniciales, por lo tanto hacen un balance positivo de la negociación que se ha llevado a cabo en los últimos meses. La valoración del sector agrario por el contrario es distinta, y así se critica que se haya perjudicado a la agricultura y gana-

dería profesional, que se haya recortado el presupuesto el 2 por ciento en términos corrientes, y que las mayores exigencias medioambientales supongan producir menos y a mayor coste.

La nueva PAC va a perjudicar sobre todo a las explotaciones mejor dimensionadas y va a perjudicar sobre todo a la agricultura de regadío en la que predomina el cultivo del maíz, como es la leonesa.

## ASAJA DENUNCIA LA INTOLERANCIA DE LOS QUE SE OPONEN A LAS GRANJAS PORCINAS

La organización agraria ASAJA de León denuncia la intolerancia y agresividad de organizaciones y grupos organizados que se oponen a la instalación de explotaciones ganaderas en general y a las que ellos llaman macrogranjas en particular.

En medio de la polémica abierta por el ministro Garzón sobre este tipo de explotaciones ganaderas, a la que ASAJA ha respondido con el rigor y la contundencia oportuna, un grupo todavía no identificado ha cometido un acto vandálico en la madrugada del domingo 16 de enero pintando la fachada de la oficina comarcal de ASAJA en Sahagún con textos alusivos a las "macrogranjas".

Aunque lo fácil es pensar que las pintadas tienen la autoría de la plataforma creada contra la instalación de dos granjas porcinas en El Burgo Ranero, municipio próximo a Sahagún, tendrán que ser las pesquisas de la Guardia Civil las que lo determinen una vez que se ha presentado la correspondiente denuncia.

Al ser pintadas hechas con una plantilla, ASAJA piensa que se habrán repetido con textos similares en otras localizaciones y que será más



fácil dar con los responsables y con sus instigadores.

ASAJA, como organización mayoritaria en la comarca de Sahagún y en toda la provincia de

León, seguirá trabajando con total y absoluta independencia a favor del progreso de la agricultura y la ganadería, sin que nada ni nadie lo impida. Un progreso que pasa

por el cumplimiento de las múltiples normas a las que está sujeto el sector y que ha de ir de la mano de un compromiso social y ético acorde con los tiempos que corren.

## LA PROVINCIA DE LEÓN SOBREPASA, POR VEZ PRIMERA, EL MILLÓN DE TONELADAS DE MAÍZ

La Lonja Agropecuaria de León ha recibido con agrado la noticia de que la Comisión Provincial de Estadística Agraria ha fijado la producción de la actual campaña de maíz grano en 1.007.000 toneladas. Estos datos estimativos, cuando la recolección va al 80%, se corresponden con la producción de 75.207 hectáreas que arrojan unos rendimientos medios de 13.400 kilos por hectárea. León es

la principal provincia productora de maíz de España representando el 25% de la cosecha nacional y el 66% de Castilla y León. El valor de esta cosecha de maíz provincial asciende este año a 277 millones de euros.

La Lonja ha valorado con gran preocupación el Plan Estratégico de la PAC que ha presentado hoy el ministerio de Agricultura en Bruselas, ya que establece normas que penalizan el cultivo

del maíz en el sentido de que obligará a reducir las siembras por las obligaciones de rotación y diversificación de cultivos. En un contexto de libre mercado no es fácil entender que se adopten medidas políticas que obliguen a reducir las siembras de un cultivo del que España es deficiente y que por razones económicas y agronómicas es el preferido por la mayoría de los agricultores leoneses.

## ALEGACIONES AL PLAN HIDROLÓGICO

El periodo de consulta pública del **Plan Hidrológico de la Demarcación Hidrográfica del Miño-Sil**, que afecta a la comarca de El Bierzo, finalizó el día 22 de diciembre tras permitir trasladar observaciones y sugerencias.

En total, se recibieron 57 propuestas: 25 de administraciones; nueve de asociaciones ecologistas; tres de organizaciones agrarias entre ellas ASAJA, dos de otros colectivos, dos de colegios profesionales, ocho del sector de la minería, siete de usos energéticos y una de la administración portuguesa del agua, que serán analizadas para, si es el caso, ser incorporadas al texto final.

## NUEVAS PLANTACIONES DE VIÑEDO

El Boletín Oficial del Estado ha publicado una resolución de la Dirección General de Producciones y Mercados Agrarios por la que se fija, para el año 2022, la superficie que se podrá conceder para autorizaciones de **nuevas plantaciones de viñedo** a nivel nacional.

Dicha superficie es de 946 hectáreas, equivalente al 0,1% de la superficie plantada de viñedo a 31 de julio de 2021.

## YA NO ES DE LOS HIJOS DE JOSÉ LUIS

Los dueños de la empresa leonesa **Hijolusa**, dedicada a la comercialización de patatas, ha vendido el cincuenta por ciento de su capital al fondo de capital riesgo Proa Capital, una noticia que si bien se publicaba en diciembre en la prensa local, ya era conocida por el sector desde hace algunos meses.

Si bien los dueños han querido comunicar la operación como algo positivo, los clientes y proveedores no lo ven así, pues consideran que los fondos no tienen vocación de permanencia en las empresas, y no apuestan por potenciar el negocio local.

## EN FRANCIA LOS JUBILADOS NO COBRARÁN LA PAC

El ministerio de Agricultura de Francia ha propuesto en su Plan Estratégico de la PAC la **incompatibilidad entre cobrar las ayudas de la PAC y cobrar la pensión de jubilación**.

De esta forma los agricultores franceses, al llegar a la edad obligatoria de jubilación con 67 años, tendrán que decidir por una de las dos opciones.

Al contrario que el francés, el Gobierno español ha sido más generoso con los jubilados del campo a los que le permite compatibilizar la pensión con las ayudas de la PAC sin apenas impedimentos.

## ATAQUES DEL LOBO

ASAJA de Castilla y León ha denunciado la total vulnerabilidad del ganadero frente a los **ataques del lobo**, que hoy por hoy están excluidos de cualquier posible indemnización al norte del río Duero por parte de las administraciones.

El motivo es el “limbo legal” en el que se encuentra la orden de inclusión en el LESPRE del lobo defendida por el Ministerio de Transición Ecológica, que ha sido recurrida por varias comunidades autónomas, entre ellas Castilla y León, y por la propia ASAJA, una situación en la que se escudan las administraciones para no dar ninguna indemnización a los ganaderos que sufren bajas en sus cabñas por culpa del cánido.

## LOS LADRONES SIGUEN ROBANDO

La Diputación de León ha vuelto a convocar, por segundo año consecutivo, las **ayudas a las organizaciones agrarias** bajo unas bases que perjudican a ASAJA y benefician a UGAL. En la Comisión de Agricultura de la Diputación decide el vicepresidente de la Diputación, que a su vez es secretario general de UGAL, y la presidenta de dicha comisión que a su vez es un cargo destacado en la ejecutiva de UGAL.

La Diputación de León, gobernada por PSOE y UPL, mantiene una estrategia para debilitar a ASAJA como organización mayoritaria del campo en la provincia.

## PLANES DE MEJORA Y JÓVENES

El Boletín Oficial de Castilla y León del 24 de diciembre ha publicado una ORDEN por la que se aprueban las bases reguladoras de las subvenciones destinadas a la mejora de las estructuras de producción de las explotaciones agrarias, en el marco del Programa de Desarrollo Rural de Castilla y León 2014-2020 y de las **ayudas de incorporación de los jóvenes a la actividad agraria**.

En el BOCYL del 26 se publicó la Orden de convocatoria de las mismas abriendo un plazo de solicitudes que se extiende hasta el 29 de abril.

## AYUDAS PARA DESBROCES

El Boletín Oficial de Castilla y León del miércoles 22 de diciembre ha publicado una Orden de la consejería de Fomento y Medio Ambiente por la que se convocan ayudas para labores de mejora y prevención de daños en terrenos forestales con vocación silvopastoral, destacando entre las actividades subvencionables **las labores de desbroce**.

El plazo de tramitación de estas ayudas finaliza el 4 de febrero de 2022.

## APROBADA Y PUBLICADA LA REFORMA DE LA LEY DE LA CADENA ALIMENTARIA

ASAJA considera que la publicación en el BOE del 15 de diciembre de la Ley de la cadena alimentaria y su posterior puesta en marcha son solo el primer paso para mejorar el funcionamiento de la cadena alimentaria, lograr unos precios más justos para los productores y reequilibrar las relaciones entre los distintos eslabones de la cadena.

Queda por tanto la difícil tarea de velar por su cumplimiento y debe ser

el Gobierno el encargado de garantizar que, a partir de ahora, las relaciones comerciales del sector agroalimentario sean más justas, equilibradas y transparentes.

Ello contribuiría a mejorar la crítica situación por la que atraviesan miles de productores agrarios, inmersos en una dura crisis de rentabilidad, al no poder repercutir sus costes de producción en el precio de venta de sus productos.

Entre los aspectos más relevantes contenidos en esta reforma está la prohibición de destrucción del valor de los productos agroalimentarios.

Es decir, cada operador interviente debe pagar al operador anterior un precio igual o superior al coste de producción asumido. Queda prohibida la venta a pérdidas y los costes de producción son la base de la negociación de los contratos escritos, que serán obligatorios en to-

das las operaciones comerciales, salvo contadas excepciones.

En relación a los costes de producción, ASAJA defiende que resulta imprescindible que haya una referencia de costes de producción oficiales, que todos los contratos se recojan en el registro digital oficial y que la Agencia de Información y Control Alimentarios (AICA), que ve fortalecido su papel, vele por el cumplimiento estricto de la Ley.

## PRESENTADAS LAS ALEGACIONES AL PROYECTO DE PLAN HIDROLÓGICO DEL DUERO

La organización agraria ASAJA de Castilla y León presentó las alegaciones al proyecto de Plan Hidrológico del Duero después de que antes firmase un documento de consenso, también contra dicho plan, que involucraba al resto de organizaciones agrarias, a la consejería de Agricultura, los regantes, las cooperativas y ocho de las nueve diputaciones provinciales, todas menos la de León.

ASAJA reclama actuaciones en presas y embalses para incrementar el recurso y poder consolidar y aumentar la actual superficie de regadío al ser esta una comunidad autónoma que teniendo agua tiene el menor porcentaje de tierras de cultivo en regadío.

Otra actuación demandada por la organización agraria es la modernización de todos los regadíos antes de finalizar la década actual.

La principal organiza-

ción agraria de Castilla y León se opone a que se le ponga un precio al agua, a que se establezcan medidas estrictas en el aprovechamiento de los acuíferos subterráneos, se opon-

ne al establecimiento de caudales máximos en los ríos y a la revisión al alza de los caudales ecológicos, y exige medidas de limpieza en los cauces para evitar inundaciones.

## PROCESO ELECTORAL EN ASAJA

**La Dirección de la organización agraria ASAJA informa que en próximas fechas se abrirá el proceso electoral para elegir en Asamblea General nueva Junta Directiva encabezada por el presidente, cuyo mandato prorrogado por motivos de la pandemia concluye en este próximo mes de febrero.**

**Los socios recibirán oportunamente la convocatoria de la Asamblea así como el Reglamento Electoral.**

**Los Estatutos, el Código Ético y en su momento el Reglamento Electoral, podrán consultarse también en la web corporativa de la asociación.**

## COMPRO/VENDO

### MAQUINARIA AGRÍCOLA

#### VENTAS

##### VENDO:

Tubería DE 2,4 y 5 pulgadas. Aspersores para maíz. Cruces de 4 y 5 pulgadas. Remolque esparcidor de estiércol. Bomba con salida de 5 pulgadas, marca CAPRARE.

Teléfono: 696 124006

##### VENDO:

Empacadora BATLLE 262 con trillo de paquete pequeño. Motosegadora BERTOLINI 3 ruedas. Tractor SAME MERCURI 85 CV, doble tracción con pala y rejas.

Teléfono: 620 434359

##### VENDO:

Hilerador de 12 soles hidráulico.

Teléfono: 625 372617

##### VENDO:

Tractor EBRO 6100 DT con pala, 104 cv. Tractor CASE 1455 XL, 145 cv.

Dos máquinas de esquilar colgadas. Comederos para ovejas.

Teléfono: 634 854054

##### VENDO:

Vertederas de tres surcos, marca DEPUENTE. Un arrancador de remolacha marca, GUERRA.

Teléfono: 679 211207

##### VENDO:

Sulfatadora Aguirre de 12 metros con corte eléctrico por tramos, depósito de 1200l, marcas de espuma con depósito mezclador. En perfecto estado.

Teléfono: 669 439480

##### VENDO:

Máquina de sacar patatas de cestas.

Teléfono: 686 454043

##### VENDO:

Remolque basculante de 7000kg con documentación; Sembradora Solá de 3m con patín y sulfatadora MAKATO manual de 800l y 12m.

Teléfono: 699 742780

##### VENDO:

Semicisel, grada de 16 brazos y arado reversible de 3 cuerpos marca OVLAC.

Teléfono: 690 128272

##### VENDO:

Por jubilación: Abonadora AMAZONE ZAX del 2009; Chisel rastrojero de 2.5m con gradiilla y rodriollo; rastrellito de 6 soles seminuevo y rastro plegable manual de 5m con cuchillas de ballesta.

Teléfono: 649 099709

##### VENDO:

Grade de 13 brazos con rasta y rodillo de barras, rodillo con ruedas más barra para enganchar a la grada.

Molino que funciona con la toma de fuerza del tractor.

Máquina de sembrar cereal de 3m de ancho y 19 botas, marca TORRE.

Abonadora de 500kg.

Sinfín hidráulico de 6m.

Rodillo de pica pica de maíz de 5 surcos.

Teléfono: 679 330667

##### VENDO:

Dos motores de riego por aspersión de 70 y 80 CV con centralita, cobertura de aluminio con aspersores de 1.2 y 2.5 metros de alto, tubos de 4" y llaves, 2 carros de tubería y un carro para aspersores altos a la bomba de talleres Fuertes.

Teléfono: 687 117466

##### VENDO:

Máquina de sembrar LAMUSA de 3 metros con cajón de abono y preparador.

Teléfono: 697 326113

##### VENDO:

Grada de 11 brazos con rasta y rodillo de negativos.

Teléfono: 692 491894

##### VENDO:

Depósito de 5500L, de poliéster reforzado con fibra de vidrio. Sirve para agua y gasóleo. Con dos apoyos verticales y dos ganchos arriba. Poco uso.

Teléfono: 680 175838

##### VENDO:

Rotovator AGROTOR 3m. y rodillo PARKER seminuevo.

Teléfono: 637 820790

##### VENDO:

Cultivador "Guerra" de 6 surcos.

Teléfono: 618 648287

##### VENDO:

Un rastro soles de 4 y una sembradora de cereal Solá de 3.5m con preparador.

Teléfono: 620 562851

##### VENDO:

Vertedera de 2 cuerpos de 18 de OVLAC y ruedas de aricar 136-R38 de fuertes discos.

Teléfono: 616 867544

##### VENDO:

Remolque de caballerías con V para tractor y dos bodegas al lado de Audanzas del Valle (una de ellas con viga de pisar y cubas).

Teléfono: 600 836475

##### VENDO:

Un arado trisurco V38 IBEMA, una retroempacadora Galligani y un molino mezclador de 1200Kg para tractor.

Teléfono: 630 702736

##### VENDO:

Remolque agrícola de 4000Kg de chapa y doble ballesta. No basculante.

Teléfono: 626 517152

##### VENDO:

Cuadro de control PIVOT LYNSAID.

Teléfono: 620 472411

##### VENDO:

Tres depósitos, uno de acero inoxidable de 1000L, otro de acero de 350L y uno de fibra de vidrio de 150L.

Teléfono: 634 597802

##### VENDO:

Remolque agrícola no basculante de chapa, doble ballesta y 4 ruedas. 3.5m de largo y 2m de ancho. 700€

Teléfono: 646 456267

##### VENDO:

Arado KVERLAND de 4 rejas y máquina de sembrar HORIZON de 3.5m.

Teléfono: 638 887060

##### VENDO:

Sulfatadora 1200L; grada de 13 rejas, rastrellito y rodillo dentado y arado reversible 4 vertederas marca Sánchez.

Teléfono: 639 403509

##### VENDO:

Rastra de 3 m de ancho de 4 bandas de hierro con pinchos.

Teléfono: 620 316935

##### VENDO:

Tractor Casei Internacional 956; Cosechadora John Deere 955; Remolque Villaherreros 9-10Tn basculante; Remolque Pastrana 6-7Tn no basculante; Arado Paniagua 3 vertederas tajo variable; Arado Paniagua 3 vertederas fijo; Grada con rasta de 13 brazos; Rastra de 3m; Rastrellito hilerador Vicon de 4 soles; abonadora Aguirre de 500Kg; Sulfatadora Sanz de 600L; Máquina sembradora Paniagua de 17 botas con gradiilla delante.

Teléfono: 987 338035 / 606 423974

## ESTA SECCIÓN ES GRATUITA PARA LOS SOCIOS

Los espacios de anuncios de esta sección están reservados gratuitamente para los socios de ASAJA de León. Excepcionalmente se pueden

admitir anuncios de agricultores no socios al precio de 30 euros por anuncio de menos de 10 palabras y 50 euros para un máximo de 50 pa-

bras. No se admiten aquí anuncios de empresas que compren o vendan al sector agrario. Esta sección se puede consultar también en



## COMPRO/VENDO

### VENDO:

Espardidor de abono de 7Tn marca Villoria, motor de riego Diter de 57CV y aspersores de lluvia y tubería.  
Teléfono: 653 351049 / 605 390784

### VENDO:

Tractor John Deere 3340 y Remolque basculante 9000 kg  
Teléfono: 627 187562

### COMPRAS

### COMPRO:

Paja y forraje en paquete grande.  
Teléfono: 620 921353

### COMPRO:

Grada de atropar piedra.  
Teléfono: 696 894675

## AGRICULTURA

### VENTAS

### VENDO:

53 paquetes de alfalfa, de 80x90.  
Teléfono: 665 509712

### VENDO:

Plantas de chopo variedad I214, BUPRE, UNAL Y RASPALGE, todas con certificado de origen pasaporte fitosanitario y guía.  
Teléfono: 696 894675

### VENDO:

2 fincas, una de regadío de 11ha aproximadamente y una de secano de 13,60 ha. Con derechos de PAC. Zona del Burgo Ranero.  
Teléfono: 661 714430

### VENDO:

Hierba en paquetón y en paquete pequeño agrupado.  
Teléfono: 616 203708

### VENDO:

Paquetones y paquetes pequeños de forraje de alfalfa y hierba de primer corte almacenados en nave.  
Teléfono: 987 696186

### VENDO:

200 fardos grandes de viza-avena.  
Teléfono: 620 596291

### VENDO:

Paja y forraje en paquete grande.  
Teléfono: 665 846685

### VENDO:

Paja y forraje en paquete grande.  
Teléfono: 620 921353

### VENDO:

Microsilo alfalfa. Villamarco.  
Teléfono: 659 752428

### VENDO:

Paja y hierba en paquete pequeño. Buena calidad.  
Teléfono: 987 343007

### VENDO:

Forraje en paquetón almacenado en nave. Buen precio.  
Teléfono: 610 400056

### VENDO:

Abono de oveja y paja de cebada y trigo encerrada en nave.  
Teléfono: 629 801769 y 35

### VENDO:

Parcela de regadío en San Justo de los Oteros, polígono 215, parcela 5012, superficie 2495 metros cuadrados.

Parcela urbana 35 metros cuadrados Referencia: RC7180021TM997850001.H.

Parcela urbana 34 metros cuadrados Referencia: RC7180020TM997850001.H.  
Teléfono: 649 703095

### VENDO:

Paja y forraje en camión pequeño.  
Teléfono: 606 761658

### VENDO:

Rollos plastificados de hierba y alfalfa, peso entre 800 y 900 kilos.  
Teléfono: 646 456267

### VENDO:

Alfalfa en paquete grande.  
Teléfono: 626 925273

### VENDO:

Cereal ecológico (Centeno pannificable, centeno para pienso y triticale)  
Teléfono: 669 827012

### COMPRAS

### COMPRO:

Tubería de aluminio de segunda mano, 500 tubos de 6 metros de 2" y unos 50 tubos de 6 metros de 5".  
Teléfono: 679 405586

## GANADERÍA

### VENTAS

### VENDO:

3 novillas frisonas, 2 sifines, 2 arados, 2 molinos y circuito de ordeño.  
Teléfono: 683 302575

### VENDO:

50 cabras de campo.  
Teléfono: 722 446371

### VENDO:

Granja de conejos en el Ferral del Bernesga. En pleno funcionamiento. También se puede usar como nave 1000 m2.  
Teléfono: 656 833901

### VENDO:

Caballo padre de raza burguete, acostumbrado al mote o cambio por hispano-bretón.  
Teléfono: 637 017534

## VARIOS

### VENDO:

Tres fincas en Villaturiel de regadío.  
Teléfono: 622 711895

### VENDO:

Leña de roble.  
Teléfono: 676 652815

### VENDO:

Piso en León, céntrico, para entrar a vivir, zona Lancia.  
Teléfono: 638 237656

### VENDO:

Miel (de brezo), natural, extraída de forma mecánica (extractor), sin aplicar calor lo que afectaría a las propiedades del producto.  
Teléfono: 717 705445

### VENDO:

Peugeot 407, audi A4  
Teléfono: 610 400056

### VENDO:

Nave ganadera a 18Km de León y 4Ha de terreno con servicios de agua y luz independientes. Propia para conejos, gallinas ponedoras, cerdos, cría de perros...  
Teléfono: 630 525317

### VENDO:

15 ha de terreno rústico en varias fincas. Una de 2 ha y otra de 3 h, ambas de regadío. El resto son varias fincas de secano sin derechos de PAC, en el término Municipal de Castellanos.  
Teléfono: 636 187300

### VENDO:

Protectores de árboles económicos y plantas de chopos de todas las variedades.  
Teléfono: 645 935705

### VENDO:

Miel de cosecha propia 100% ecológica.  
Teléfono: 617 782401

### VENDO:

Casa usada para reparar. Con finca de 6000m. Tiene agua y luz.  
Teléfono: 610 400056

### VENDO:

Calefacción de pellets para 92m2 y 6 radiadores eléctricos último modelo.  
Teléfono: 676 342844

### VENDO:

Nissan Primera Turbodiesel 2000 y Citroen C4 gasolina  
Teléfono: 639 336342

### VENDO:

Escopeta repetidora marca FRANCHI en perfecto estado. Precio 60€ y regalo canana.  
Teléfono: 987 235090

### VENDO:

2 naves agrícolas a 2 km de la autovía León-Burgos, zona Santas Martas, con finca de 1 Ha.  
Teléfono: 610 400056

### VENDO:

Depósito de gasóleo de 2500 litros.  
Teléfono: 610 400056



Explotaciones agrícolas  
Ganaderas  
Sector agropecuario...

*Somos gente que vive y que quiere soñar.*

*Que busca un futuro, gente de verdad.*

*Para construir un mañana de prosperidad.*

*Porque somos parte de esta tierra, éste es nuestro lugar.*

AL LADO DE LA  
**GENTE**



**Siempre contigo**